

## 16 Provinces

Célébration du 57ème anniversaire de l'indépendance du Gabon à Bitam...

## Sur fond de préservation des intérêts communs

SSB

Bitam/Gabon

*L'événement, célébré avec faste et solennité, a été marqué par la présence d'une forte délégation étrangère, venue de la ville voisine d'Ambam, au Sud-Cameroun, et conduite par le préfet du département de la Vallée du Ntem, Quetong Handerson Kongeh.*

LES festivités marquant le 57ème anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale ont débuté à Bitam, de manière effective, dans la journée du 16 août au soir, avec l'arrivée d'une délégation camerounaise, conduite par le préfet du département de la Vallée du Ntem, Quetong Handerson Kongeh. Celle-ci a été accueillie à la frontière gabonaise par les autorités



Photo : SSB

Une vue des autorités à la tribune officielle.

du département du Ntem, dont le préfet Boniface Founguès. Elle a ensuite été conviée à une réception offerte dans les jardins de l'Hôtel de ville, par le maire de Bitam, Jean-Pierre Obiang Zue Beyeme. Dans la matinée du 17 août 2017, le tour est revenu à la députée du 3ème siège du

département du Ntem, Gertrude Nfono Edou, de recevoir les autorités d'Ambam, à la faveur d'un petit-déjeuner. Histoire de leur permettre de prendre des forces avant de se diriger à la place des fêtes bruissant déjà de monde et où, pendant près de deux heures, elles devaient assister, aux



Photo : SSB

Le passage des éléments de la gendarmerie.

côtés de leurs homologues gabonais, au défilé prévu pour la circonstance. Forces de sécurité et de défense, administrations publiques, chefferies, opérateurs économiques, mouvements associatifs et même quelques partis politiques, à l'instar de Démocratie nouvelle de René

Ndemezo'Obiang, ont alors battu le bitume devant la tribune officielle, où avaient pris place la délégation amie et les responsables locaux, sous la supervision de l'autorité départementale du Ntem, Boniface Founguès. Au terme de ce défilé, le préfet et ses hôtes ont été

invités à la table du Conseil départemental, peu avant de se rendre au stade Gaston Peyrille de Bitam, pour assister à une rencontre de football. La journée du 17 août 2017 a pris fin par une soirée de gala organisée par le préfet du Ntem et son épouse à leur résidence. C'est le lendemain que la délégation camerounaise s'est fait accompagner à la frontière, après un déjeuner chez le député du 1er siège du département du Ntem, Marcellin Mve Ebang. Dans leurs échanges, les deux préfets et leurs collaborateurs se sont engagés à œuvrer davantage ensemble pour le maintien des bonnes relations qui existent entre Libreville et Yaoundé, et à préserver les intérêts mutuellement avantageux entre ces deux capitales d'Afrique centrale.

... dans le district de Meyo-Kyé...

## Autour du foot pour renforcer les liens de solidarité

SSB

Meयो-Kyé/Gabon

LE sous-préfet du district de Meyo-Kyé, Martin Mba Mengue, et son comité d'organisation ont mis les petits plats dans les grands à l'occasion du 57ème anniversaire de l'indépendance du Gabon. Un événement qui a été célébré non seulement en présence des populations du district, mais aussi d'une délégation camerounaise, conduite par le sous-préfet de l'arrondissement de Kyé-Ossi, Avomo Dang. Partageant les mêmes frontières, les autorités du département du Ntem et celles du Cameroun et de la Guinée-Équatoriale s'assistent mutuellement,



Photo : SSB

Peu avant le coup d'envoi du tournoi, ...

lors des célébrations des anniversaires des indépendances de leurs pays. C'est d'ailleurs ce qui a été observé cette année encore, le 17 août dernier, rappelle-t-on. A la seule différence que les représentants de la Guinée-Équatoriale n'ont pas effectué le déplacement.

A la place des fêtes de Meyo-Kyé, l'événement a donc été essentiellement marqué par le traditionnel défilé des forces vives de la contrée : forces de sécurité et de défense, chefferie, services administratifs publics, parapublics et privés, opérateurs économiques et mouve-



Photo : SSB

... les autorités de Meyo-Kyé et du Cameroun ont échangé avec Charles Mve Ella.

ments associatifs. Dans la soirée, le sous-préfet et son épouse ont offert une grande réception à tous les invités, venus prendre part aux festivités. La délégation camerounaise a ensuite été reçue, le lendemain, à Akam-Si par Charles Mve Ella, natif de la localité,

dans le cadre d'un petit-déjeuner. Par la même occasion, le sous-préfet du district de Meyo-Kyé et son homologue de Kyé-Ossi ont procédé au coup d'envoi de la 1ère édition du tournoi de la solidarité, parrainé par Charles Mve Ella. Ce tournoi qui se déroule du 18 au 27

août courant, a opposé, en match d'ouverture, Akam-Si FC à Renaissance de Meyo-Nkoulou, une équipe du Sud Cameroun. Une manière pour le parrain de renforcer davantage les liens de parenté et de solidarité qui existent entre les populations des zones frontalières du Gabon et du Cameroun, unies par le sang, la géographie et l'histoire. C'est donc avec le sentiment et la satisfaction du devoir accompli, à l'occasion de ce 57ème anniversaire de l'accession du Gabon à l'indépendance, que le sous-préfet Martin Mba Mengue et ses compatriotes de Meyo-Kyé ont accompagné leurs hôtes à la frontière, et leur souhaiter un excellent retour au pays.

...et festivités rotatives au lac Onangue (Moyen-Ogooué)

## La 1ère édition célébrée au village Nenguétogolo

Esaïe NDILOROUM

Lambaréné/Gabon

DANS le cadre des festivités commémoratives de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale, le Conseil départemental de l'Ogooué et des Lacs (CDOL), dirigé par Liliane Yvette Retouano, a décidé d'innover cette année, en organisant, le 15 août dernier, au village Nenguétogolo, au bord du lac du Sud, dans la région d'Onangue, un grand repas au profit des habitants de cette contrée. Auquel a pris part le gouverneur du Moyen-Ogooué, Michel Ngueba Koumba, pour donner un cachet spécial à l'événement. A cette occasion, le 3ème



Photo : E.N

La présidente du CDOL, Liliane Yvette Retouano, expliquant le bien-fondé de son initiative.

vice-président du CDOL, Jean-Louis Miandji Ompendoguet, en sa qualité de natif du village, après avoir souhaité la bienvenue au gouverneur et à sa suite, a estimé que la date du 15 août restera marquée dans la mémoire des habitants du village. « Nous sommes ici

pour célébrer notre 17-Août de cette année. Pour cela, chaque citoyen, quels que soient sa religion, son sexe et son appartenance politique, devrait se réjouir pleinement et être fier de son pays », a-t-il dit.

La présidente du CDOL, Liliane Yvette Retouano, pré-



Photo : E.N

Les autorités provinciales pendant l'exécution de l'hymne national.

cisera, pour sa part, que l'initiative prise par son institution de sortir du cadre des célébrations à Lambaré, participe du souci d'être désormais plus proche de ses administrés. « Je voudrais vous souhaiter une bonne fête de l'Indépendance de notre beau pays.

Aujourd'hui, nous avons 57 ans d'indépendance, donc nous sommes déjà majeurs. Le 17-Août est une fête nationale, tous les Gabonais doivent se réjouir. Nous sommes ici au village Nenguétogolo dans le lac du Sud, dans le cadre de cette fête nationale. Désormais, nous

allons fêter le 17-Août d'une manière rotative dans les 7 cantons que compte notre circonscription politique. Vous êtes le premier canton à accueillir l'événement », a-t-elle souligné. Cette intervention a été suivie par la prestation de quelques jeunes enfants du village, qui ont entonné l'hymne national, La Concorde, en revisitant tous les couplets et refrains, sans fausse-note. Une performance qui a suscité une salve d'applaudissements des personnalités présentes. Le repas offert pour la circonstance aux invités et aux villageois a constitué le clou des manifestations commémoratives de ce 17-Août célébré par anticipation deux jours plus tôt.